

DOMREMY.

Colonie lorraine et franc-comtoise, récemment fondée à 9 milles ou 13 kilomètres à l'est de Saint-Louis, a été ainsi nommée par des Français en souvenir du village du même nom en Lorraine. Les lots gratuits y sont très bons. Les colons pour cette colonie débarquent à Prince-Albert ou à Duck Lake et de là en voiture jusqu'à destination. Beaucoup de familles de Bretagne, de Vendée et du Jura y sont établies.

BATTLEFORD

Est une colonie située à environ 75 milles (120 kilomètres) des stations de Saskatoon et de Clark's Crossing, et 100 milles (160 kilomètres) à l'est de Duck Lake, au confluent de la Rivière Bataille (Battle) et de la Saskatchewan du nord. La terre y est bonne pour la culture, mais on s'y livre surtout à l'élevage; le foin y pousse à une grande hauteur et produit abondamment. Il y a à Battleford plusieurs magasins, un bureau de poste et de télégraphe, plusieurs églises de différents cultes et des écoles, des casernes pour la gendarmerie, etc.

LAC BROCHET.

A quelques lieues au nord de Battleford se trouve une nouvelle colonie à laquelle on a donné le nom de Lac Brochet, parce qu'elle est située autour du lac du même nom. Le bureau de poste de Moéta est situé auprès.

DANS L'ALBERTA.

La capitale de l'Alberta, Calgary, est situé au centre d'un pays d'élevage, presque au pied des Montagnes Rocheuses; elle est célèbre par ses nombreuses fermes d'élevage et ses minerais de toutes sortes. Les terres bonnes pour la culture sont surtout au nord de Calgary, près des rivières du Daim-Rouge (Red Deer), Bataille (Battle), et dans le district d'Edmonton.

EDMONTON.

Sur la rive nord de la rivière Saskatchewan, est le terminus du chemin de fer au nord de Calgary.

SAINT-ALBERT.

A 10 milles (16 kilomètres) au nord d'Edmonton, fondée en 1860, est une paroisse de métis français et de Canadiens. C'est le siège d'un évêché; l'évêque est français. Il n'y a pas de lots gratuits à prendre à Saint-Albert, aussi les colons ont-ils été s'établir à

MORINVILLE,

à 12 milles (18 kilomètres) au nord de Saint-Albert, autour du petit Lac des Œufs. La colonie est surtout peuplée par des Canadiens de la province de Québec. Il y a une église, un bureau de poste et des écoles. Les terres sont très bonnes en cet endroit.

PRAIRIE ASSINIBOINE, OU STONY PLAIN.

Grande et fertile plaine à l'ouest de Saint-Albert; une vingtaine de familles canadiennes y sont établies, mêlées à des colons allemands venus de Russie. C'est un pays magnifique, en prairie et en bois.